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RASSEGNA STAMPA A FOCUS 20 SETTEMBRE – 20 OTTOBRE 
 REMTECH EXPO 2023 
HUB TECNOLOGICO AMBIENTALE 

 

 
La seguente rassegna stampa è solo una parte del materiale comunicativo divulgato nelle tre 
giornate di appuntamenti. Risultano numerosissimi articoli di quotidiani tra i quali, la Stampa, 
Repubblica e il Messaggero usciti nelle tre giornate. Sono state fortemente presenti e attive 
verso RemTech anche le agenzie di comunicazione: ANSA, Askanews, Adnkronos 
 
La XVII edizione RemTech Expo ha beneficiato della media partnership della RAI. Ci sono state 8 
dirette RaiNews24, 3 dirette TG1 e 2 dirette TG2.  La notizia dell’evento è stata ripresa dal TG5, 
Rete4, SKYtg24, La7. 
 

Per ogni relatore intervistato, grazie ad un accordo quadro con le principali testate giornalistiche, vi 
sono state riprese dei contenuti sui circuiti news più rilevanti. Più precisamente ogni intervista è 
stata ripresa da più di 20 testate nazionali. 
 
Vicine all’evento anche le radio tra le quali Radio Radicale e RTL. 
 

 

CONFERENZA STAMPA - SENATO DELLA REPUBBLICA 
 

Tecnologia e ambiente in vetrina a Ferrara 

RemTech Expo 2023, la 17esima edizione, prende il via il 20 settembre a Ferrara Expo. Un hub 

tecnologico e ambientale con 300 realtà private, 200 sessioni congressuali e oltre 2000 relatori. 

Appuntamento con la 17esima edizione di RemTech Expo 2023, che prenderà il via il 20 settembre a 

Ferrara Expo. Dal 2007, è occasione di dibattito sui grandi temi del futuro: un hub tecnologico e 

ambientale specializzato su argomenti focali quali risanamento, rigenerazione e multitransizione, che 

saranno dibattuti nel corso della RemTech Week. Oltre trecento le realtà private coinvolte e duecento 

le sessioni congressuali, con più di duemila tra gli "Ambassadors" e relatori ai tavoli 

 
Il Resto del Carlino - https://www.ilrestodelcarlino.it/cronaca/tecnologia-e-ambiente-in-vetrina-a- 

ferrara-d19275fd? 

fbclid=IwAR3YrdcGEhFw-3jCO8uavUeK43yqxnpIXuIgQVyD2yefW4SpPyBtjlvu6sc 

http://www.ilrestodelcarlino.it/cronaca/tecnologia-e-ambiente-in-vetrina-a-
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Tecnologia e sviluppo sostenibile a Ferrara: RemTech Expo con il 

Ministro dell’Ambiente 

RemTech Expo, XVII edizione, prende il via domani a Ferrara. Taglio del nastro con ministro 

Ambiente, vicepresidente Senato, sottosegretario Presidenza Consiglio, vicepresidente Regione e 

sindaco. Oltre 300 realtà private, 200 sessioni congressuali, 90 Paesi rappresentati. Presentato 

primo osservatorio bonifiche. 

Prende il via domani (alle 9.45) in Fiera, per concludersi venerdì (alle 19 circa), la diciassettesima 

edizione di RemTech expo, un evento che ha visto il conferimento da parte della presidenza della 

Repubblica della medaglia del Presidente della Repubblica. La XVII edizione di RemTech prenderà 

il suo via con il consueto taglio del nastro al quale prenderanno parte il ministro all’Ambiente e alla 

sicurezza energetica, Gilberto Pichetto Fratin, il vicepresidente del Senato, Gian Marco Centinaio, il 

sottosegretario alla presidenza del consiglio, Alessandro Morelli, la vicepresidente della 

Regione, Irene Priolo e il sindaco Alan Fabbri. 

 
L’appuntamento si caratterizza per essere non solo un momento di rappresentazione dello stato 

attuale e di condivisione delle prospettive future, ma una comunità di esperti, nazionali e 

internazionali, che opera in forma permanente e in cui il comparto pubblico e il settore privato 

hanno la straordinaria opportunità di confrontarsi in maniera costruttiva ed efficace, sviluppando 

pensieri e progettualità a supporto del Paese, dell’Europa e del pianeta tutto. Sono oltre trecento le 

realtà private specializzate coinvolte e duecento le sessioni congressuali, con più di duemila tra 

‘ambassadors’ e relatori presenti ai tavoli, e ben novanta i Paesi rappresentati. Un appuntamento che 

si inserisce nella programmazione e nella celebrazione dei cento anni del Cnr (Consiglio Nazionale 

delle Ricerche) e dell’Aeronautica militare. A RemTech verrà presentato il primo osservatorio delle 

bonifiche, uno studio innovativo digitale sviluppato in collaborazione con l’albo nazionale gestori 

ambientali con lo scopo di valorizzare le competenze delle imprese, le tecnologie e definire scenari 

possibili di mercato. 

 
Il Resto del Carlino - https://www.ilrestodelcarlino.it/ferrara/cronaca/tecnologia-e-sviluppo- 

sostenibile-a-ferrara-remtech-expo-con-il-ministro-dellambiente-e45f5d77?fbclid=IwAR0zny- 

ea64CUI8HOKVx4vYETK-fVkBt-xlG7jBDxCpuW6QNFL9b84a0UXs 

http://www.ilrestodelcarlino.it/ferrara/cronaca/tecnologia-e-sviluppo-
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RemTech Expo, il 13 settembre in Senato la presentazione 

Con Morelli, Pichetto Fratin e Rixi 

Roma, 6 set. (askanews) – Mercoledì 13 settembre, alle ore 11.00 presso il Senato della Repubblica, 

Sala Nassirya si terrà la conferenza stampa di presentazione della XVII edizione di RemTech Expo, 

Hub Tecnologico Ambientale specializzato su argomenti focali quali risanamento, rigenerazione e 

multitransizione per lo sviluppo del terzo millennio, del gruppo Ferrara Fiere. 

Un appuntamento atteso quello di RemTech Expo 2023 che prenderà il via il 20 settembre nella 

cornice di Ferrara Expo e che, per questa 17eima edizione, regalerà emozioni e tante novità, in uno 

scenario che accoglierà un parterre di relatori di assoluto livello, appartenenti al mondo politico, 

accademico, istituzionale e imprenditoriale, provenienti da tutto il mondo. 

L’appuntamento si caratterizza per essere non solo un momento di rappresentazione dello stato attuale 

e di condivisione delle prospettive future, ma una comunità di esperti, nazionali ed internazionali, che 

opera in forma permanente ed in cui il comparto pubblico ed il settore privato hanno la straordinaria 

opportunità di confrontarsi in maniera costruttiva ed efficace, sviluppando pensieri e progettualità a 

supporto del Paese, dell’Europa e del Pianeta tutto. 

La comunità, qualificata ed ampia, è formata dagli enti governativi, pubblica amministrazione, organi 

di controllo, associazioni, società private, start up, università, centri ricerca, professionisti, in grado di 

sviluppare idee e proposte nell’ambito dei momenti di confronto e di un’intensa attività di networking, 

sessioni congressuali, gruppi di lavoro, corsi di aggiornamento, laboratori e serate culturali che 

caratterizzeranno questa nuova ed innovativa edizione. 

Sono oltre trecento le realtà private specializzate coinvolte e duecento le sessioni congressuali, con più 

di duemila tra “Ambassadors” e relatori presenti ai tavoli, e ben novanta i Paesi rappresentati. Alla 

conferenza stampa parteciperanno: Alessandro Morelli, Senatore della Repubblica e Sottosegretario 

alla Presidenza del Consiglio dei Ministri, con delega al Coordinamento della politica economica e di 

programmazione degli investimenti pubblici. Silvia Paparella, Consigliere Delegato di Ferrara Expo, 

General Manager di RemTech Expo Hub Tecnologico Ambientale. Gilberto Pichetto Fratin, Ministro 

all’Ambiente e alla Sicurezza Energetica. Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della 

mobilità sostenibile. Stefano Laporta, Presidente del Sistema Nazionale per la Protezione 

dell’Ambiente Snpa, Presidente dell’Istituto per la Protezione e la Ricerca Ambientale Ispra. Irene 

Priolo, Vice Presidente della Regione Emilia-Romagna, Assessore a Transizione ecologica, contrasto 

al cambiamento climatico, Ambiente, Difesa del suolo e della costa, Protezione civile. Modera la 

conferenza stampa, Mario Benedetto, Giornalista de Il Tempo, professore aggiunto Luiss Business 

School. Conclude, Andrea Moretti, Presidente di Ferrara Expo. 

 

 
Askanews - https://askanews.it/2023/09/06/remtech-expo-il-13-settembre-in-senato-la-presentazione/ 
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Ambiente, dal 20 al 22 settembre a Ferrara il RemTech Expo 

Tra i temi risanamento, rigenerazione, sviluppo sostenibile 

 
Roma, 13 set. (askanews) – Dal 20 al 22 settembre, a Ferrara Expo, va in scena la diciassettesima 

edizione di RemTech Expo, l’evento che porta al centro della discussione temi quali il risanamento, la 

rigenerazione, lo sviluppo sostenibile dei territori, le grandi opere, la ricostruzione. Un momento di 

discussione importante tra pubblico e privato, nazionale e internazionale, per fare il punto sullo stato 

attuale e sulle sfide future per l’intero Pianeta. 

 
“L’impegno del governo – ha detto il sottosegretario alla Presidenza del Consiglio Alessandro Morelli 

– è quello di mettere in campo una serie di politiche che riescano a unire il legittimo interesse privato 

con l’interesse pubblico, ottenendo il miglior risultato possibile per i nostri concittadini, migliorando 

la qualità delle infrastrutture e le tempistiche con cui queste vengono realizzate”. 

Oltre 300 le realtà private specializzate coinvolte e duecento le sessioni congressuali, con più di 

duemila tra “Ambassadors” e relatori presenti ai tavoli, e ben novanta i Paesi rappresentati. Un 

appuntamento che si inserisce nella programmazione e nella celebrazione dei cento anni del CNR 

Consiglio Nazionale delle Ricerche e dell’Aeronautica militare. 

“Questo è un evento veramente molto importante, alla sua 17esima edizione – Vannia Gava, 

viceministro all’Ambiente e Sicurezza Energetica -. Un evento che va a coniugare tutela ambientale, 

ma anche economia circolare, delle bonifiche. Il tema di quest’anno va a coniugare i termini di 

ambiente ed energia. Il ministero sta dalla parte di eventi come questi, sta dalla parte di chi vuole 

continuare a salvaguardare l’ambiente. Vogliamo snellire ancora di più le procedure. Tanto è stato 

fatto, ma tanto è ancora da fare perché abbiamo bisogno di tutelare l’ambiente senza bloccare 

l’economia”. 

A RemTech verrà presentato il primo osservatorio delle bonifiche, uno studio innovativo digitale 

sviluppato in collaborazione con l’Albo Nazionale gestori ambientali con lo scopo di valorizzare le 

competenze delle imprese, le tecnologie e definire scenari possibili di mercato. 

“E’ un momento importantissimo per il paese ma direi per l’Europa. È un momento cruciale per i temi 

della sostenibilità. Per questo è fondamentale organizzare, prevedere e immaginare un hub 

tecnologico, un consesso ampio – pubblico e privato, nazionale e internazionale – in cui dibattere e 

sviluppare i grandi temi del futuro”. 

 

 
Askanews - https://askanews.it/2023/09/13/ambiente-dal-20-al-22-settembre-a-ferrara-il-remtech- 

expo/ 
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RemTech Expo, a Ferrara via alla XVII edizione 

Dal 20 al 22 settembre 

 
Roma, 19 set. (askanews) – Inizia domani, mercoledì 20 settembre, (alle 9.45) a Ferrara Expo, per 

concludersi venerdì 22 settembre (alle19.00 circa), la diciassettesima edizione di RemTech Expo, un 

evento che ha visto il conferimento, da parte della Presidenza della Repubblica, della “Medaglia del 

Presidente della Repubblica”. 

Questa XVII edizione di RemTech Expo prenderà il suo via con il consueto taglio del nastro al quale 

prenderanno parte il Ministro all’Ambiente e alla Sicurezza Energetica, Gilberto Pichetto Fratin, il 

Vicepresidente al Senato della Repubblica, Gian Marco Centinaio, il Sottosegretario alla Presidenza 

del Consiglio dei Ministri, Alessandro Morelli, la VicePresidente della Regione Emilia-Romagna, 

Irene Priolo, il Sindaco di Ferrara, Alan Fabbri. Previsto l’intervento del Commissario straordinario 

per la ricostruzione in Emilia Romagna, Marche e Toscana Gen. Francesco Paolo Figliuolo. 

 
Askanews - https://askanews.it/2023/09/19/remtech-expo-a-ferrara-via-alla-xvii-edizione/ 

 

 

 

RemTech Expo, Curcio: lavorare su prevenzione e consapevolezza 

In Emilia-Romagna stato emergenza ancora aperto per alluvione 

Ferrara, 20 set. (askanews) – L’alluvione in Romagna di quattro mesi fa ha insegnato ancora una volta 

che occorre “lavorare molto sulla prevenzione, sulla consapevolezza, sulla conoscenza dei fenomeni 

che sono presenti sui nostri territori”. Lo ha detto il Capo della Protezione civile, Fabrizio Curcio, 

nella giornata inaugurale di RemTech Expo a Ferrara. 

“Il sistema di Protezione civile nasce sugli eventi del passato, si è configurato nel tempo per 

rispondere alla natura e alle attività che dobbiamo svolgere a seguito di eventi calamitosi – ha spiegato 

Curcio -. L’Emilia-Romagna negli ultimi anni sta sommando eventi particolarmente rilevanti” tra tutti 

“l’alluvione e le scosse sismiche di questi giorni. Credo che si debba lavorare molto sulla prevenzione, 

sulla consapevolezza, sulla conoscenza dei fenomeni che sono presenti sui nostri territori”. Le attività 

operative della Protezione civile “vengono ovviamente svolte assieme ai Comuni, alle Province e alle 

Regioni, ma il percorso deve essere completo: previsione, prevenzione, gestione dell’emergenza e 

ripristino del territorio”. 

“Il sistema di Protezione civile – ha aggiunto Curcio – è presente per definizione perché nella sua 

concezione è presente con i sindaci, con il livello provinciale e regionale. Come attività operativa 

siamo presenti nel momento in cui l’evento richiede l’azione di livello nazionale. Ci sono degli stati di 

emergenza ancora aperti, l’alluvione è uno di questi, c’è un Commissario straordinario che sta 

lavorando con il territorio e siamo presente nelle attività di monitoraggio che facciamo costantemente 

sia a livello centrale che regionale”. 

 

 
Askanews - https://askanews.it/2023/09/20/remtech-expo-curcio-lavorare-su-prevenzione-e- 

consapevolezza/ 
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Silvia Paparella (Ferrara Expo): tutto pronto per RemTech Expo 2023 
 

Roma, 8 set. (askanews) - Il 13 settembre (alle ore 11 presso il Senato della Repubblica) sarà 

presentata la XVII edizione di RemTech Expo, Hub Tecnologico Ambientale specializzato su temi 

come risanamento, rigenerazione e multitransizione per lo sviluppo del terzo millennio, del gruppo 

Ferrara Fiere. Si svolgerà dal 20 settembre a Ferrara Expo. 

Silvia Paparella, consigliera delegata di Ferrara Expo, general manager di RemTech Expo anticipa: 

"Parleremo di risanamento, rigenerazione, infrastrutture, grandi opere, porti, ricostruzione, rischi 

naturali, di rilancio del paese e di PNRR. Saranno tanti i temi che affronteremo". 

Parteciperanno relatori appartenenti al mondo politico, accademico, istituzionale e imprenditoriale, 

provenienti da tutto il mondo; un appuntamento che vuole essere anche un momento di condivisione 

delle prospettive future e in cui il comparto pubblico e il settore privato hanno l'opportunità 

di confrontarsi. 

 
Sole24Ore video - https://stream24.ilsole24ore.com/video/economia/silvia-paparella-ferrara-

expo- tutto-pronto-remtech-expo-2023/AFW1W0m 

 

 

Servizi RaiNews24  

 
RaiNews24 parla di RemTech Expo | By RemTech Expo | Facebook 

 

#Bonifiche, #rigenerazione, #riqualificazione ne abbiamo parlato a RaiNews24 in collegamento da Ferrara 

| By RemTech Expo | Facebook 

 

Uno dei focus più importanti di questa XVII edizione di #Remtechexpo23 è proprio il tema della 

#ricostruzione. Ne abbiamo parlato con RaiNews24 | By RemTech Expo | Facebook 

#Remtechexpo23 speciale RaiNews24 | By RemTech Expo | Facebook 

 

 
 

RemTech Expo a Ferrara, Paparella: "Momento importante per la 

sostenibilità" 
 
VIDEO 

Ansa - https://www.ansa.it/sito/videogallery/economia/2023/09/13/remtech-expo-a-ferrara-

paparella- momento-importante-per-la-sostenibilita_df4ce4b4-b54b-4fd1-9743-

0227f40419b2.html? fbclid=IwAR1Q8HcxfixT1HS_Q-Wc57Hd0fUjqei3F1CzyIMKR7-

W4IUWn7g4r_3cnec 

https://www.facebook.com/RemTechExpo/videos/rainews24-parla-di-remtech-expo/289131830525937
https://it-it.facebook.com/100064573544518/videos/634344275492223/?__so__=permalink
https://it-it.facebook.com/100064573544518/videos/634344275492223/?__so__=permalink
https://it-it.facebook.com/100064573544518/videos/3224941287810642/?__so__=permalink
https://it-it.facebook.com/100064573544518/videos/3224941287810642/?__so__=permalink
https://it-it.facebook.com/100064573544518/videos/1015750132796059?__so__=permalink
http://www.ansa.it/sito/videogallery/economia/2023/09/13/remtech-expo-a-ferrara-paparella-
http://www.ansa.it/sito/videogallery/economia/2023/09/13/remtech-expo-a-ferrara-paparella-
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Porti sardi sempre più green, premiati con lo Smart Ports Award 
 

Riconoscimento per rispetto ambiente negli scali isolani 

Ai porti della Sardegna lo Smart Ports Award, premio per le autorità di sistema che si sono distinte per 

sensibilità alle politiche sociali e green. Il riconoscimento è stato consegnato oggi durante la RemTech 

Expo a Ferrara, al presidente dell'AdSP del Mare di Sardegna, Massimo Deiana. 

 
Tra le attività verdi nella gestione degli scali dell'Isola, spiccano la salvaguardia delle essenze 

autoctone presenti nell'area del porto canale di Cagliari, l'intervento di espianto e reimpianto di una 

colonia di posidonia oceanica e la tutela dei cetacei e dell'intera fauna a Porto Torres. 

Un altro esempio nel golfo di Olbia: convivono in armonia traffici marittimi, mitilicoltura e turismo. 

Rispetto dell'ambiente anche nel futuro: nelle banchine di Cagliari (porto storico e porto Canale), 

Olbia-Isola Bianca, Golfo Aranci, Santa Teresa Gallura, Porto Torres e Portovesme, è in arrivo l'on- 

shore power supply (cold-ironing) per l'alimentazione elettrica delle navi in sosta. È un progetto che 

mira all'abbattimento delle emissioni di fumi durante la sosta in banchina delle navi. In ballo anche 

finanziamenti del Pnrr per la sostituzione del parco auto dell'Authority con veicoli elettrici e 

l'introduzione di sistemi smart nella gestione operativa quotidiana. 

"Lo Smart Ports Award ricevuto oggi è un riconoscimento alla particolare sensibilità ambientale e 

sociale profusa quotidianamente dal nostro ente nell'attività programmatoria e pianificatoria - 

commenta Deiana - Dedico questo premio all'intenso lavoro della struttura dell'ente che rappresento 

che, quotidianamente, adempie con pazienza e abnegazione alle talvolta spropositate prescrizioni 

ambientali e paesaggistiche che, seppur necessarie per garantire la sostenibilità, nel sistema italiano 

diventano troppo spesso causa di rallentamenti pluriennali e lievitazione spropositate dei costi delle 

opere". 

 
Ansa - https://www.ansa.it/sardegna/notizie/2023/09/21/porti-sardi-sempre-piu-green-premiati-con-lo- 

smart-ports-award_8b348fb8-056f-4f73-b1e8-b49a790f297f.html 

http://www.ansa.it/sardegna/notizie/2023/09/21/porti-sardi-sempre-piu-green-premiati-con-lo-
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Gava,'a breve aree idonee off-shore, 70 progetti al vaglio'  

Sviluppo sostenibile dei porti è tra gli obiettivi del Pnrr 

 
"Lo sviluppo sostenibile dei porti è tra gli obiettivi del Pnrr. Tra gli investimenti più rilevanti c'è 

sicuramente quello dei porti verdi su cui abbiamo stanziato 270 milioni di euro per il contenimento 

energetico”. Lo ha dichiarato la viceministra all'Ambiente e Sicurezza Energetica Vannia Gava alla 

conferenza nazionale Smart Ports in corso a Ferrara nell'ambito di Remtech Expo." Ma il 

ragionamento è più complessivo. Dobbiamo potenziare il 'marebonus' e il 'ferrobonus' per una 

logistica integrata. Dobbiamo riformare in maniera organica la disciplina delle autorizzazioni 

all'installazione di impianti off-shore. Prossimo step sarà l'emanazione delle linee guida per 

l'individuazione delle aree idonee. Al vaglio della Commissione Via ci sono oltre 70 progetti di eolico 

off-shore con i quali supereremo probabilmente l'obiettivo fissato dal Pniec di oltre 2GW di potenza 

entro il 2030". 

 
Ansa - https://www.ansa.it/sito/notizie/economia/blu_economy/2023/09/21/gavaa-breve-aree-idonee- 

off-shore-70-progetti-al-vaglio_e759ea8f-6f89-4cef-9a80-bf4ac7c1ca8c.html 

 

 

 

Ambiente, Paparella (Ferrara Expo): "RemTech luogo di costruzione 

permanente” 

 
Silvia Paparella, consigliere delegato di Ferrara Expo, General Manager di RemTech Expo Hub 

Tecnologico Ambientale, nel suo intervento alla conferenza stampa di presentazione, nella sala 

Nassirya del Senato, della XVII edizione di RemTech Expo, che prenderà il via il 20 settembre a 

FerraraExpo. 

 
”RemTech non è solo una fiera, è un luogo prezioso per tutti, un luogo di pensiero, di costruzione 

permanente. I tre giorni sono punto di arrivo e di ripartenza di una costruzione pubblico-privata". Così 

Silvia Paparella, consigliere delegato di Ferrara Expo, General Manager di RemTech Expo Hub 

Tecnologico Ambientale, nel suo intervento alla conferenza stampa di presentazione, nella sala 

Nassirya del Senato, della XVII edizione di RemTech Expo, che prenderà il via il 20 settembre a 

FerraraExpo. "Durante i tre giorni, dal 20 al 22 settembre, a Ferrara parleremo di risanamento, 

tecnologie, multi-transizione, rigenerazione, infrastrutture, ricostruzione, porti, rilancio del Paese", 

spiega Paparella, annunciando in apertura gli Stati Generali del risanamento e della rigenerazione dei 

territori. Infine l'annuncio di un "importante riconoscimento": "La nostra comunità ha ricevuto la 

massima attenzione del presidente della Repubblica Sergio Mattarella che qualche giorno fa ha voluto 

conferire la Medaglia del Presidente quale riconoscimento per l’alto valore scientifico e culturale 

espresso dalla nostra comunità". 

 
Adnkronos - https://www.adnkronos.com/economia/ambiente-paparella-ferrara-expo-remtech-luogo- 

di-costruzione-permanente_5qMeRTFL6Oedo77Jztgj0?fbclid=IwAR2jmxWajG- 

ULXgzAfGHzEMmo7eWo-mXtJelz-Hp984Z2w2yZCmIeWUUvws 

http://www.ansa.it/sito/notizie/economia/blu_economy/2023/09/21/gavaa-breve-aree-idonee-
http://www.adnkronos.com/economia/ambiente-paparella-ferrara-expo-remtech-luogo-
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Moretti (Ferrara Expo): RemTech porta in città le eccellenze 
 

Milano, 13 set. (askanews) - "Il quartiere fieristico di Ferrara ospiterà la manifestazione RemTech dal 

20 al 22 settembre 2023. Per una città come Ferrara, che tanto si sta impegnando nella direzione di 

questi temi assolutamente fondamentali, è di un'importanza straordinaria. Per noi è motivo di grande 

orgoglio ospitarla da sempre, da quando esiste, ospitarla nel quartiere fieristico di Ferrara e 

coinvolgere anche la cittadinanza oltre alle amministrazioni. È chiaro che in quel momento per la città 

raduniamo le eccellenze, coloro che possono veramente disegnare il futuro non solo della nazione ma 

anche livelli ben più estesi, per cui Ferrara è ben consapevole di avere una parte molto preziosa di un 

lavoro congiunto che si sta svolgendo quasi a livello globale e questo è motivo di grande orgoglio 

sicuramente". Lo ha detto ad askanews Andrea Moretti, presidente di Ferrara Expo, introducendo la 

manifestazione RemTech. 

 
Il Tempo - https://www.iltempo.it/tv-news/2023/09/13/video/moretti-ferrara-expo-remtech-porta-in- 

citta-le-eccellenze-36883240/ 

 

 

Servizio TG2 - TG1 CON SPECIALE REMTECH EXPO (Visibile sui social) 

Uno speciale #Remtechexpo23 andato in onda a #TG2 | By RemTech Expo | Facebook 

 
Servizio Skytg24 - PRESENTAZIONE DELLA XVII EDIZIONE, SENATO 

DELLA REPUBBLICA  

 
Servizio RaiNews24 CON SPECIALE REMTECH EXPO (in onda pre tre 

giornate - Visibile sui social)  

 
RTL 102.5 - RADIO PARTNER - https://play.rtl.it/ospiti/35/remtech-expo-sviluppo- 

sostenibile-dei-territori-tra-pubblico-e-privato-mercoledi-13-settembre-2023/ 

 
DIRETTA su RADIO RADICALE - https://www.radioradicale.it/eventi/9076? 

fbclid=IwAR1IwmpOSyxhC6fkTSJtHxZhZ_piUszuwSKVpMhH_HrRzs0KC3S-LvyzR5Q 

 
TG5 E RETE4 nella giornata del 22 Settembre hanno trattato uno speciale dedicato alla nostra 

community 

http://www.iltempo.it/tv-news/2023/09/13/video/moretti-ferrara-expo-remtech-porta-in-
https://it-it.facebook.com/100064573544518/videos/1622580354931496?__so__=permalink
http://www.radioradicale.it/eventi/9076
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RemTech Expo, da pubblico e privato progetti sulla rigenerazione 
 
Ferrara, 20 set. (askanews) - "Ci aspettiamo tante proposte sulla rigenerazione, sulla multi-transizione 

e sullo sviluppo del terzo millennio". Idee, esperienze e progetti concreti che fanno parte del ricco 

programma degli Stati generali organizzati a RemTech Expo di Ferrara, dove si sono dati 

appuntamento 370 espositori e che nella giornata inaugurale ha già coinvolto oltre 4mila persone tra 

visitatori e relatori, il 30% in più rispetto il 2022. 

Il "rapporto pubblico-privato" è il centro dei lavori della tre giorni con interventi dei ministri 

Musumeci, Pichetto Fratin e Urso e il vicepresidente del Senato, Gian Marco Centinaio. 

Silvia Paparella, consigliera delegata di Ferrara Expo, general manager di RemTech Expo: "Con 

Centinaio stiamo immaginando di promuovere il 12 ottobre un momento tecnico-politico presso il 

Senato della Repubblica. In questa occasione porteremo tutti gli impulsi e le proposte che sono emerse 

durante i lavori dei tre giorni di RemTech e cercheremo di 'metterli a terra' e di far sì che questi 

diventino un supporto vero, concreto, importante per il paese". 

Un incoraggiamento in tal senso è arrivato dal sottosegretario alla Presidenza del Consiglio dei 

Ministri, Alessandro Morelli: "Da Ferrara Expo e da RemTech devono venire suggerimenti e 

contributi che poi potranno diventare materiali sui quali il Parlamento potrà lavorare assieme al 

governo per mettere in campo nuove iniziative che migliorino la situazione in un quadro di efficienza, 

miglioramento economico e chiaramente maggiore qualità di servizi per i nostri cittadini". 

RemTech Expo, celebra il 17esimo compleanno a Ferrara, nel pieno dei lavori per la gestione 

dell'emergenza alluvione in Romagna da parte della Protezione civile, del Commissario Figliuolo, dei 

sindaci e delle istituzioni. 

Il sottosegretario della giunta della Regione Emilia-Romagna, Davide Baruffi: "E' diventato un 

appuntamento istituzionale, dove si mettono insieme istituzioni, competenze e imprese del settore e si 

aggiorna la riflessione, la ricerca e l'esperienza negli ambito decisamente più importanti oggi su cui ci 

confrontiamo: la transizione ecologica, la messa in sicurezza del territorio, la rigenerazione e la 

costruzione di qualità". 

Ne discutono anche i Commissari di governo su Ischia, Sisma, Bonifiche, Acqua e ricostruzione, 

chiamati a confrontarsi sulla riforma del codice delle ricostruzioni. 

 
Libero Quotidiano - https://www.liberoquotidiano.it/video/tv-news/36953042/remtech-expo-da- 

pubblico-e-privato-progetti-sulla-rigenerazione.html 

http://www.liberoquotidiano.it/video/tv-news/36953042/remtech-expo-da-
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Progetti bonifiche, il Comune di Statte vince il premio RemTech Expo a 

Ferrara 

 

 
 

 

TARANTO - Il Comune di Statte, in provincia di Taranto, si è aggiudicato al RemTech Expo di 

Ferrara il premio come eccellenza italiana per il progetto di risanamento che ha riguardato la 

caratterizzazione dell’intero territorio e il successivo studio sul passaggio nella catena alimentare di 

alcune sostanze inquinanti. Ritirando il premio, nel corso della cerimonia, il sindaco di Statte Franco 

Andrioli, ha spiegato che "lo studio si è sviluppato in seguito alle indagini del Piano di 

Caratterizzazione e ha riguardato i suoli che avevano mostrato tenori di microgrammi organici, come 

diossine e Pcb, superiori al limite di concentrazione previsto dalla legge e inferiori alla concentrazione 

soglia di contaminazione di riferimento. L'esperienza di Statte è diventata il progetto bandiera 

candidato da Taranto per l’assegnazione dei fondi del Just Transition Fund e che ora consentirà, grazie 

alle risorse individuate, al biorisanamento - ha concluso - dei terreni contaminati». 

 
Gazzetta del Mezzogiorno - https://www.lagazzettadelmezzogiorno.it/news/taranto/1428406/progetti- 

bonifiche-il-comune-di-statte-vince-il-premio-remtech-expo-a-ferrara.amp? 

fbclid=IwAR3H1vMoau5ZWgqZBCVl6lacibfr2XRD58dL-FanXrsI8EMqd4G1exm1F0c 

http://www.lagazzettadelmezzogiorno.it/news/taranto/1428406/progetti-
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RemTech Expo, i porti si confrontano su sviluppo e sostenibilità  

 

Ferrara, 21 set. (askanews) - Sostenibilità sì, purché sia leva per la competitività. A dirlo sono gli 

imprenditori, le associazioni e tutti gli operatori del sistema portuale italiano che si sono confrontati a 

RemTech Expo per fare il punto sulle infrastrutture, sulla gestione dei sedimenti e sull'economia 

circolare. I porti - come ha ricordato il presidente Assoporti, Rodolfo Giampieri - rappresentano un 

punto di partenza, di passaggio e di arrivo della merce in una logistica che è sempre più sofisticata e 

importante in Italia. 

 
"Hanno bisogno di attenzione e adesso sembra che ci sia, forte, anche da parte del governo. Hanno 

bisogno soprattutto di fare sistema con una strategia unica nazionale, con rispetto delle autonomie 

locali. La strategia portuale non può non essere un indirizzo nazionale certo e forte”. Al tavolo di 

confronto ha partecipato anche il viceministro dell'Ambiente, Vannia Gava, che ha annunciato nelle 

prossime settimane un decreto che prevede nuove semplificazioni per chi vuole investire o deve 

portare a termine progetti. "Credo che questo sia il modo ottimale di lavorare per il governo e 

soprattutto per il mio ministero - ha detto Gava - una condivisione nei percorsi e nelle decisioni da 

prendere e nella formazione di nuovi dettati normativi che devono servire ad andare incontro alle 

esigenze di chi vuole investire nel nostro paese e vuole creare economia. La parola che ha messo 

d'accordo tutti è stata ‘sburocratizzazione'". Gli armatori italiani, che fatturano 80 miliardi di euro 

l'anno e contano 250mila lavoratori, chiedono di fermare l'ipertassazione e puntano il dito sul 

meccanismo degli Ets che fissa un prezzo alle emissioni di Co2 e può incidere dai 3 a 15 milioni a 

nave. Lo spiega il presidente di Alis, l'Associazione logistica dell'intermodalità sostenibile, Guido 

Grimaldi: "Questa tassa non fa i conti con le emissioni globali: non si può pensare di ridurre le 

emissioni a livello globale andando ad agire solo sul 7,5% delle emissioni prodotte. Rischia di essere 

un atto autolesionista dell'Europa perché si andranno a tassare i cittadini e le imprese europee". 

 
All'Hub tecnologico ambientale di Ferrara è stato consegnato lo Smart Ports Award, il premio per le 

autorità di sistema che si sono distinte per sensibilità alle politiche sociali e green. 

 
Libero - https://www.libero.it/tv/remtech-expo-i-porti-si-confrontano-su-sviluppo-e- 

sostenibilita_bc6337570306112 

http://www.libero.it/tv/remtech-expo-i-porti-si-confrontano-su-sviluppo-e-
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Ambiente: a Ferrara 17ma edizione di RemTech Expo dal 20 al 22 
settembre 

 

 
 

Roma, 13 set 14:43 - (Agenzia Nova) - Inizia mercoledì 20 settembre a Ferrara Expo, per concludersi 

venerdì 22 settembre, la 17ma edizione di RemTech Expo, un evento emerito con la Medaglia del 

presidente della Repubblica. A darne annuncio, in conferenza stampa questa mattina nella sala 

Nassirya del Senato della Repubblica, il consigliere delegato Ferrara Expo e General Manager 

RemTech Expo Silvia Paparella, il senatore della Repubblica e sottosegretario alla presidenza del 

Consiglio dei ministri, con delega al coordinamento della politica economica e di programmazione 

degli investimenti pubblici, Alessandro Morelli, il viceministro all'Ambiente e alla Sicurezza 

energetica, Vannia Gava, il viceministro delle Infrastrutture e dei Trasporti, Edoardo Rixi, il presidente 

di Ferrara Expo, Andrea Moretti, il presidente del Sistema nazionale per la protezione dell'ambiente 

(Snpa), presidente dell'Istituto per la protezione e la ricerca ambientale (Ispra) Stefano Laporta e il 

vice presidente della regione Emilia-Romagna, assessore a Transizione ecologica, contrasto al 

cambiamento climatico, ambiente, difesa del suolo e della costa, protezione civile, Irene Priolo. 

L’appuntamento – riferisce una nota – si caratterizza per essere non solo un momento di 

rappresentazione dello stato attuale e di condivisione delle prospettive future, ma una comunità di 

esperti, nazionali ed internazionali, che opera in forma permanente ed in cui il comparto pubblico ed il 

settore privato hanno la straordinaria opportunità di confrontarsi in maniera costruttiva ed efficace, 

sviluppando pensieri e progettualità a supporto del Paese, dell’Europa e del Pianeta tutto. Sono oltre 

300 le realtà private specializzate coinvolte e duecento le sessioni congressuali, con più di 2 mila tra 

“ambassadors” e relatori presenti ai tavoli, e ben 90 i Paesi rappresentati. Un appuntamento che si 

inserisce nella programmazione e nella celebrazione dei cento anni del Consiglio nazionale delle 

ricerche e dell'Aeronautica militare. A RemTech verrà presentato il primo osservatorio delle bonifiche, 

uno studio innovativo digitale sviluppato in collaborazione con l'Albo nazionale gestori ambientali 

con lo scopo di valorizzare le competenze delle imprese, le tecnologie e definire scenari possibili di 

mercato. (segue) (Com) © Agenzia Nova - Riproduzione riservata 

 
Agenzia Nova - https://www.agenzianova.com/a/6501b1180619f1.51718329/4537192/2023-09-13/ 

ambiente-a-ferrara-17ma-edizione-di-remtech-expo-dal-20-al-22-settembre 

http://www.agenzianova.com/a/6501b1180619f1.51718329/4537192/2023-09-13/
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Pnrr, Gava: “Lo sviluppo sostenibile dei porti è tra gli obiettivi” 

 
"Al vaglio della Commissione Via ci sono oltre 70 progetti di eolico off-shore con i quali 

supereremo probabilmente l’obiettivo fissato dal Pniec di oltre 2Gw di potenza entro il 2030” 

 
“Lo sviluppo sostenibile dei porti è tra gli obiettivi del Pnrr. Tra gli investimenti più rilevanti c’è 

sicuramente quello dei porti verdi su cui abbiamo stanziato 270 milioni di euro per il contenimento 

energetico. Ma il ragionamento è più complessivo”. Lo ha dichiarato il viceministro all’Ambiente e 

Sicurezza energetica Vannia Gava alla conferenza nazionale Smart Ports in corso a Ferrara 

nell’ambito di RemTech Expo. “Dobbiamo potenziare il ‘marebonus’ e il ‘ferrobonus’ per una 

logistica integrata. Dobbiamo riformare in maniera organica la disciplina delle autorizzazioni 

all’installazione di impianti off-shore. Prossimo step sarà l’emanazione delle linee guida per 

l’individuazione delle aree idonee. Al vaglio della Commissione Via ci sono oltre 70 progetti di 

eolico off-shore con i quali supereremo probabilmente l’obiettivo fissato dal Pniec di oltre 2Gw di 

potenza entro il 2030″, ha concluso. 

 
Agenzia Nova - https://www.agenzianova.com/news/pnrr-gava-lo-sviluppo-sostenibile-dei-porti-e-

tra- gli-obiettivi/ 

 
Agenzia Nova - English version https://www.google.com/url?client=internal-element- 

cse&cx=a6ed7c341226d4c91&q=https://www.agenzianova.com/en/news/pnrr-gava-the-

sustainable- development-of-ports-is-among-the-objectives/ 

&sa=U&ved=2ahUKEwiBjfeepNWCAxXJhf0HHU62B34QFnoECAEQAg&usg=AOvVaw3KKaq

Ni nIcyFJYEVVXjXed 

 

 

 

CONFERENZA IN SENATO 12 OTTOBRE 2023 
 

Transizione, Paparella: puntare su innovazione e sostenibilità 
Eccellenze di imprese, processo da compiere non ci coglie impreparati 

 

Roma, 12 ott. (askanews) - "Il sistema Paese è composto da magnifiche eccellenze per quanto 

riguarda le nostre amministrazioni, ma anche le nostre imprese. I processi, le tecniche, le procedure, 

le tecnologie, oggi hanno un comune denominatore e si chiama innovazione e sostenibilità": lo ha 

detto Silvia Paparella, consigliere delegato Ferrara Expo e RemTech Expo Hub tecnologico 

ambientale, intervenuta al Convegno a Roma al Convegno "Il sistema Italia nella transizione 

ecologica ed energetica dei territori", promosso su iniziativa del senatore Gian Marco Centinaio. 

"Abbiamo un processo da compiere - ha aggiunto - ma questo processo non ci coglie impreparati. 

Abbiamo strutture in grado di garantirci una evoluzione del processo in chiave di sostenibilità e 

innovazione".  

 

Il Messaggero Transizione, Paparella: puntare su innovazione e sostenibilità (ilmessaggero.it) 
 

Ansa.it Ambiente, Generale Vadala': "Entro primo semestre 2025 chiuse tutte le 200 discariche 

abusive" - Italia - Ansa.it 

 

http://www.agenzianova.com/news/pnrr-gava-lo-sviluppo-sostenibile-dei-porti-e-tra-
http://www.agenzianova.com/news/pnrr-gava-lo-sviluppo-sostenibile-dei-porti-e-tra-
http://www.google.com/url?client=internal-element-
http://www.agenzianova.com/en/news/pnrr-gava-the-sustainable-
http://www.agenzianova.com/en/news/pnrr-gava-the-sustainable-
https://www.ilmessaggero.it/video/askanews/transizione_paparella_puntare_su_innovazione_e_sostenibilita-7688300.html
https://www.ansa.it/sito/videogallery/italia/2023/10/12/ambiente-generale-vadala-entro-primo-semestre-2025-chiuse-tutte-le-200_dac71f20-aa04-4156-95eb-bf48fa74665a.html
https://www.ansa.it/sito/videogallery/italia/2023/10/12/ambiente-generale-vadala-entro-primo-semestre-2025-chiuse-tutte-le-200_dac71f20-aa04-4156-95eb-bf48fa74665a.html
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Il Quotidiano Nazionale Transizione, Paparella: puntare su innovazione e sostenibilità 

(quotidiano.net) 

 

Il ministro: "Oggi nessuno al mondo può garantire tenuta 

sistema (video) 
Ansa.it Fratin: "Monitoriamo prezzi energia per via conflitto" - Economia - Ansa.it 
 

 

L’Italia ha grandi risorse e sviluppate capacità nella transizione ambientale ed energetica. La nostra ricerca 

è all’avanguardia, grazie all’attività delle università e agli investimenti dei privati. Se sapremo sfruttare al 

meglio questo lavoro, se sapremo fare sistema tra imprese, atenei e istituzioni, se sapremo guardare al 

futuro anziché gestire solo il presente, il nostro Paese potrà avere ancora di più un ruolo trainante in questo 

campo in Europa e nel mondo. Ne abbiamo parlato oggi al convegno "Il sistema Italia nella transizione 

ecologica ed energetica dei territori", che ho promosso nella Sala Capitolare del Senato insieme a 

RemTech Expo. Grazie a Silvia Paparella per l'organizzazione dell'iniziativa e al sottosegretario 

Alessandro Morelli, al ministro Gilberto Pichetto e al generale Giuseppe Vadalà per aver voluto portare il 

loro contributo, insieme ai tanti esperti intervenuti. 

 

Profilo FB GianMarco Centinaio https://it-it.facebook.com/GianMarcoCentinaioOfficial/ 

 

 

 

FIRMA ACCORDO TRA SOGESID E REMTECH EXPO 

 

Ambiente, Stravato: con RemTech per maggior prevenzione 

e tutela 
 

Roma, 14 nov. (askanews) 

Il commento dell'AD Sogesid - "L'accordo di oggi conferma l'impegno di Sogesid nel mettere a sistema, 

con un polo di riferimento come RemTech, competenze tecniche, intelligenze organizzate e risorse 

economiche, per una sempre maggiore quanto urgente prevenzione e tutela dell'ambiente". Lo ha 

affermato l'Amministratore Delegato di Sogesid, Errico Stravato, in merito alla firma dell'accordo siglato 

dal Presidente e Amministratore Delegato di Sogesid, Roberto Mantovanelli ed Errico Stravato, e dal 

Presidente e dal Consigliere Delegato di Ferrara Expo, Andrea Moretti e Silvia Paparella (General 

Manager RemTech Expo). 

Il Messaggero Ambiente, Stravato: con RemTech per maggior prevenzione e tutela (ilmessaggero.it) 

Il Quotidiano.net Ambiente, Stravato: con RemTech per maggior prevenzione e tutela (quotidiano.net) 

AskaNews Ambiente, accordo Sogesid-Remtech Expo per sistemi prevenzione e sicurezza (askanews.it) 

 

 

 

 

https://www.quotidiano.net/video/transizione-paparella-puntare-su-innovazione-e-sostenibilita-c1cnk4xh
https://www.quotidiano.net/video/transizione-paparella-puntare-su-innovazione-e-sostenibilita-c1cnk4xh
https://www.ansa.it/sito/videogallery/economia/2023/10/12/fratin-monitoriamo-prezzi-energia-per-via-conflitto_0770a325-fc0e-43ee-bfba-7f82f9d0b828.html
https://it-it.facebook.com/RemTechExpo?__cft__%5b0%5d=AZV2sbTAJCjTWMQ_rNEXYsjFODTHzjvU__SywUJB6slgu82Dqx4yUYQIl4pNTPkV06NozdbBIusNHRRq8zNV1bHBEzPOceebAr_Up1l8QokMKlNynKlCnzjX8mYH-xwTLDC-HZOU5Cg1BbRReaDRTGzPIKQzMVqBP29BKdCqdIjAqscgL8X_nb85i4JC35_Kkg4DBDqcZeuBG7qa7nKutnVf&__tn__=-%5dK-R
https://it-it.facebook.com/AlessandroMorelliUfficiale?__cft__%5b0%5d=AZV2sbTAJCjTWMQ_rNEXYsjFODTHzjvU__SywUJB6slgu82Dqx4yUYQIl4pNTPkV06NozdbBIusNHRRq8zNV1bHBEzPOceebAr_Up1l8QokMKlNynKlCnzjX8mYH-xwTLDC-HZOU5Cg1BbRReaDRTGzPIKQzMVqBP29BKdCqdIjAqscgL8X_nb85i4JC35_Kkg4DBDqcZeuBG7qa7nKutnVf&__tn__=-%5dK-R
https://it-it.facebook.com/gilbertopichettofratin?__cft__%5b0%5d=AZV2sbTAJCjTWMQ_rNEXYsjFODTHzjvU__SywUJB6slgu82Dqx4yUYQIl4pNTPkV06NozdbBIusNHRRq8zNV1bHBEzPOceebAr_Up1l8QokMKlNynKlCnzjX8mYH-xwTLDC-HZOU5Cg1BbRReaDRTGzPIKQzMVqBP29BKdCqdIjAqscgL8X_nb85i4JC35_Kkg4DBDqcZeuBG7qa7nKutnVf&__tn__=-%5dK-R
https://it-it.facebook.com/GianMarcoCentinaioOfficial/
https://www.ilmessaggero.it/video/askanews/ambiente_stravato_con_remtech_per_maggior_prevenzione_e_tutela-7755684.html
https://www.quotidiano.net/video/ambiente-stravato-con-remtech-per-maggior-prevenzione-e-tutela-g9wo44o1
https://askanews.it/2023/11/14/ambiente-accordo-sogesid-remtech-expo-per-sistemi-prevenzione-e-sicurezza/
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Ambiente, Mantovanelli (Sogesid): orgoglio per accordo RemTech 

 

Roma, 14 nov. (askanews) - "La collaborazione con RemTech è per noi motivo di grande orgoglio 

perché rappresenta un ulteriore elemento di sviluppo della rete di Sogesid per dare concreto supporto alle 

PA nel processo di transizione ecologica, e in generale di trasformazione del territorio". Lo dichiara il 

Presidente di Sogesid, Roberto Mantovanelli 

Il Tempo Ambiente, Mantovanelli (Sogesid): orgoglio per accordo RemTech – Il Tempo 

Il Sole24Ore Ambiente, firmato accordo tra Sogesid e RemTech Expo - Il Sole 24 ORE 

Il Giornale d’Italia Ambiente, Mantovanelli (Sogesid): orgoglio per accordo RemTech - Il Giornale 

d'Italia (ilgiornaleditalia.it) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.iltempo.it/tv-news/2023/11/14/video/ambiente-mantovanelli-sogesid-orgoglio-per-accordo-remtech-37534521/
https://stream24.ilsole24ore.com/video/italia/ambiente-firmato-accordo-sogesid-e-remtech-expo/AFEAIFdB
https://www.ilgiornaleditalia.it/video/cronaca/547588/ambiente-mantovanelli-sogesid-orgoglio-per-accordo-remtech.html
https://www.ilgiornaleditalia.it/video/cronaca/547588/ambiente-mantovanelli-sogesid-orgoglio-per-accordo-remtech.html
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REMTECH EXPO VI ATTENDE ALLA PROSSIMA 

 e 18ª EDIZIONE 

Ferrara, 25-27 SETTEMBRE 2024 


